

## Protokoll der 5. LaVoSi der LandesschülerInnenvertretung RLP vom 21.08.2011

Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz  
 Beginn: 15:13 Uhr

Heute mit: Klara, Lina, Miriam, Niklas, Sebo, Alex, Basti (LaVo), Don und Merlin (GF)  
 Entschuldigt: Pablo, Michelle, Niki, Kevin, Lene  
 Redeleitung: Klara  
 Protokoll: Basti und Lina

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
1	Formales	Klara begrüßt alle Anwesenden. Wir legen die Tagesordnung, die Protokollführung und die Pausenzeiten fest.		
2	Berichte	<p>LaVo:</p> <p>Klara: Sitzung Landesjugendhilfeausschuss, Vorbereitung SoCa, Telefonate mit LSJV, Stellenausschreibung &amp; Gespräch LGF 3, Eintüten, Infomail 1/2011/12, Vorbereitung LaVoSi, 2 Basisanfragen beantwortet, CSD Koblenz, SSV Mainz Vorstandstreffen</p> <p>Lina: Soca/-Vorbereitung, Vorstellungsgespräch GF 3, Gespräch zu SchülerInnenrechten, Bundesbildungstreikkonferenz Köln, Sommerschwüle</p> <p>Basti: Vorstellungsgespräch GF3, Basisanfragen, Gespräch LEB, SV-Tipp „N wie Nahverkehr“, Anschreiben Frau Sund, Rückschreiben LDT, Kontakt zu KrSVen/SSVen, Bundeschulstreikkonferenz, Teilnahme Stiwitz-Gespräch, SoCa, Einladungsschreiben KrSVen/SSVen, Einladung KrSV DAU, O wie Ordnungsmaßnahmen, Sommerschwüle</p> <p>Alex: Klausur</p> <p>Sebo: Jugendkongress Demokratie und Toleranz, 52.LSK, SoCa, SSVen Speyer und Neustadt, Gespräch mit Doris Ahnen zu Schuljahresbeginn</p> <p>Niklas: SoCa, RiSiKo-Vorbereitung, Sommerschwüle, CSD</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Miriam: CSD, Kontakte für RiSiKo mit LpB, Heinrich-Böll-Stiftung, Sommercamp</p> <p>Michelle: CSD, Kontakte für RiSiKo, Sommercamp, Sommerschwüle</p> <p>GF-Bericht (Berichtszeitraum: 20.06.-19.08.2011)</p> <p>&gt;&gt; Was wir gemacht haben &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Adressmanagement / Datenbanken: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Anforderung der Schuldatei für das Schuljahr 2011/12 beim MBWWK</li> <li>- Aktualisierung der LSV-Datenbank, des Schulen-Mailverteilers, der Adresstiketten, des Delegiertenschlüssel für die LSK und Erstellung der Liste „Schulen nach Kreisen und Städten 2011/12“</li> <li>- nach Versand zum Schuljahresbeginn erste Rückläufe des SV-Kontaktformulars bearbeitet</li> </ul> </li> <li>• KrSVen/SSVen / Basisarbeit: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Sitzungsnachbereitungen Schuljahr 2010/11</li> <li>- EPoS-Mail von Vera Reiß zum Thema SV-Wahlen zum Schuljahresbeginn über MBWWK auf den Weg gebracht</li> <li>- Basis-/Rechts-Fragen SVen/Eltern (erst)bearbeitet</li> <li>- erstes KrSV-Treffen (Vulkaneifel, 30.8.) eingeladen</li> <li>- KrSV-/SSV-Übersichtstabelle aktualisiert</li> <li>- Endredaktion und Versand SV-Tipp „N“ (13.07.) und Infomail (15.08.); Unterstützung bei Erstellung des SV-Tipps „O“</li> <li>- Materialproduktion für ersten Schulversand an alle Schulen mit Sek I und II am 6.8., bei diesem selbst mitgewirkt</li> </ul> </li> <li>• Layout / Publikationen: <ul style="list-style-type: none"> <li>- KrSV-/SSV-Übersichtskarten A1 in Farbe (100 Stück) mit Korkwand</li> <li>- allgemeines Querbanner LSV (PVC-Plane mit Ösen) erstellt</li> <li>- allgemeines Rollbanner (LineUp-Display) erstellt</li> <li>- Mobi-Flyer und -Plakate für KrSV Rhein-Hunsrück erstellt</li> <li>- individuelle KrSV-/SSV-Karten mit eingezeichneten Schulen fertig</li> <li>- Neuauflagen der Broschüren „Du hast Recht“, „SV-Wahlen leicht gemacht“ und „Power für deine Kreis- oder Stadt-SV“ in Farbe</li> <li>- LSV-Briefkopf (und entsprechend Mustereinladungen KrSVen/SSVen)</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>neu gesetzt □ bitte beachten: jeweils nur .doc ODER .odt verwenden!</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• 53. LSK: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Tagungsartanfragen gemäß euren Präferenzen 1. Ingelheim, 2. Bad Kreuznach, 3. Koblenz; Ergebnisse: Absagen für Koblenz, keine Rückmeldung aus Bad Kreuznach, zwei Zusagen für Ingelheim □ Ortsbesichtigungstermine am 22.8. mit Klara an SMG und IGS</li> <li>- organisatorische Vorabsprachen mit Kreisverwaltung und Catering</li> </ul> </li> <li>• Homepage / Wiki / Mailinglistenverwaltung / Facebook-Account: <ul style="list-style-type: none"> <li>- HP fortlaufend aktualisiert; Schwerpunkt Startseite: SV-Wahlen zum Schuljahresbeginn (statt RiSiKo-Ankündigung); Landesdemokratietag und Tu's Day in Terminleiste verlinkt; aktuelle PM des „Schulfrei für die Bundeswehr“-Bündnisses unter Pressemitteilungen eingestellt</li> <li>- in Verzeichnis „SV-Arbeit vor Ort“ Klassenrat, NDC, Schule ohne Rassismus und Ausstellung zu Rechtsradikalismus aufgenommen</li> <li>- im internen Bereich neues Verzeichnis „Inhalte“ mit thematischen Infos als Unterstützung für eure inhaltliche Arbeit angelegt</li> <li>- aktueller SV-Tipp wird nun immer als eigener Artikel layoutet und beworben</li> <li>- in Facebook-Account fortlaufend aktuelle Infos eingepflegt</li> <li>- um Korrektur falscher Verlinkungen von anderen Seiten auf die LSV gekümmert</li> </ul> </li> <li>• Sommercamp: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Anmeldungen betreut und Materialien an die TeilnehmerInnen im Vorfeld versendet</li> <li>- um organisatorische Rahmenbedingungen (Kühlwagen, Busmiete, Brötchenlieferung, teilweise Workshop-Material) gekümmert</li> <li>- während des Camps Unterstützung bei Auf- und Abbau, Zeltleihe und in Form mehrerer Verpflegungseinkäufe unter der Woche</li> </ul> </li> <li>• RiSiKo: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Vertrag zur Nutzung des Umwelt-Campus an Herrn Kuhn gesendet</li> <li>- ToDo-Liste für den Fall der Absage über Verteiler geschickt</li> </ul> </li> <li>• Bürotechnik / Material:</li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> <li>- Es wurde ein neuer TFT-Monitor für Compi 2 besorgt, der diesmal/bisher reibungslos funktioniert.</li> <li>- Mit unserem jetzigen Dienstleister wurde im Juli eine Vertragsverlängerung für den Büro-Kopierer vereinbart; das neue Gerät, das auch die eigene Fertigung von Broschüren ermöglicht, wird Anfang September geliefert.</li> <li>- seit dem Sommercamp beschädigte Aktiv-Box (abgebrochener Stecker) versucht zu reparieren - bislang erfolglos</li> </ul> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Finanzen: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Die 6. Fahrtkostenabrechnung wurde am 14.7. fertig gemacht; □ die nächste geht voraussichtlich am 30.8. raus.</li> <li>- Abrechnung des Sommercamps</li> <li>- Belegabgleich-Termin 1. Halbjahr 2011 am 26.7. im MBWWK</li> <li>- Telefonate und Gespräche mit LSJV, MBWWK und MIFKJF bzgl. künftiger Förderungen von Maßnahmen der Jugendhilfe bzw. der politischen Jugendbildungsarbeit</li> <li>- Sachkosten wurden/werden fortlaufend überwiesen.</li> <li>- Aktuelle Auszüge aus der Buchungstabelle wurden wöchentlich erstellt.</li> <li>- Bei Ausfall von RiSiKo11 wird ein größerer finanzieller Betrag im Haushalt frei, der für andere Projekte verwendet werden kann. □ Der Landesausschuss sollte im Herbst einen Nachtragshaushalt beschließen.</li> </ul> </li> <li>• Personal: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Nach Ausschreibung der LGF3-Stelle am 20. Juni über den Ehemaligenverteiler und Bewerbungsgespräch am 13. Juli Arbeitsbeginn von Merlin zum 1. August. Sein Präsenztage im Büro wechselt während der Einarbeitungsphase durch Charlet und Don (August/September) wöchentlich zwischen Dienstag und Mittwoch.</li> </ul> </li> <li>• Sonstiges: <ul style="list-style-type: none"> <li>- Standanmeldung Sommerschwüle und Infomaterial gepackt</li> <li>- Grüner Jugend Material für deren Sommercamp ausgeliehen</li> <li>- das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virencans, Weiterleitung von Anfragen, Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung von</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Bescheinigungen und Freistellungen, Versand von Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.) - Don hat Ende Juni eine Woche Urlaub gehabt</p> <p>&gt;&gt; Probleme / suboptimale (Kommunikations-)Abläufe &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Nach wie vor fehlen zahlreiche Protokolle und Anwesenheits-/Ämter-Listen aus dem vergangenen Schuljahr, siehe rot markierte Stellen in der KrSV-/SSV-Tabelle. □ Bei den Treffen im neuen Schuljahr bitte immer gleich darauf achten, diese Unterlagen an das Büro weiterzuleiten!</li> </ul> <p>&gt;&gt; Im Blick zu behalten &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Sammlung Erfahrungsberichte mit Bundeswehr-Einsätzen an Schulen</li> <li>• SAG (Sappho): Treffenswunsch wegen SV-BeraterInnenausbildung; beim nächsten GLSV-Versand Beilage von Material möglich? Vorbereitungstreffen für den Landesdemokratietag findet noch statt.</li> <li>• Motto/Motiv/Tagesordnung 53. LSK bis spätestens 12. September!</li> <li>• Weiterer Fahrplan SV-Verwaltungsvorschrift?</li> <li>• Bei Ausfall von RiSiKo11 stattdessen „Tag der SchülerInnenrechte“ noch in diesem Jahr?</li> <li>• Reservierung Jugendzeltplatz Wiesbaden-Freudenberg für erste Sommerferienwoche 2012 am besten noch in diesem Monat!</li> <li>• Ahnen-/Reiß-Gespräch noch vor dem Amtswechsel sinnvoll?</li> <li>• Stand des Briefs an die Förderschulen/der Übersetzung des GSPs?</li> <li>• Wie weiter mit dem SV-Handbuch? Beitrag für die SV-Tipps der DGB-Jugend?</li> <li>• Entscheidung Merchandise: Nachdruck der Sticker „Schulgebäude“ und „Erziehung“?</li> </ul>		
3	AA's	Wir sprechen über die Arbeitsaufträge der letzten LaVoSi und ihre Durchführung.	Basti fragt im Ministerium, ob wir ein Gespräch mit der Ministerin führen können.	
4	Termine	Wir gehen die Terminliste durch und schauen, wer wo hin gehen kann/will.	Wichtig!: Alle Kreis- und Stadt-SVen in Rücksprache	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
			<p>mit den alten Vorständen einladen.</p> <p>Lina geht mit Basti zum LAG Bildung</p> <p>Klara besucht die „Anforderungen an eine gerechte Schule“-Veranstaltung</p> <p>Klara, Lina und Basti wollen zur Bildungstreikkonferenz</p>	
5	53. LSK	<p>Wir sprechen über das Thema und das Motto der 53. LSK. Es gibt folgende Vorschläge:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>* Sexualität</li> <li>* Religion an Schule</li> <li>* „Jugend von heute“</li> </ul> <p>Wir entscheiden uns nach einiger Diskussion einstimmig für das Thema „Jugend von heute“. Zu diesem allgemeinen Thema werden mehrere Unterpunkte aufgestellt die in den Workshops bearbeitet und evtl. zu Anträgen ausgearbeitet werden.</p> <p>Vorschläge:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>* Sexualität (5)</li> <li>* Jugendstudien/Studienkritik/Jugendkultur (5)</li> <li>* Religionsunterricht (0)</li> <li>* Bildungs-/Schulziele (6)</li> <li>* Drogen (0)</li> <li>* Social Networks (9)</li> <li>* Datenschutz (1)</li> <li>* Protestformen (4)</li> <li>* Mündigkeit (5)</li> <li>* Integration (2)</li> <li>* Zukunftsmöglichkeiten</li> <li>* Politikverdrossenheit (7)</li> </ul>	<p>Basti und Lina widmen sich dem Thema Sexualität</p> <p>Basti sucht jemanden für Bildungs- bzw. Schulziele</p> <p>Sebo erstellt einen Workshop zu Jugendstudien</p> <p>Miriam sucht jemanden zu Social Networks oder macht den WS selbst.</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Wir punkten, welche Themen wir am liebsten behandeln wollen. (Ergebnis in Klammern hinter den Punkten).</p> <p>Damit werden die 6 Themen Sexualität, Jugendstudien, Bildungsziele, Social Networks, Mündigkeit und Politikverdrossenheit bearbeitet. Wir entscheiden uns, Mündigkeit und Politikverdrossenheit noch einmal zusammenzufassen und „Jugendkultur in den letzten Jahrzehnten“ abzuspalten.</p> <p>Wir sprechen noch über die Tagesordnung, die wir angeben wollen.</p> <p>Vorläufige TO der 53. LSK:</p> <p>Freitag, 27.10.2011</p> <p>bis 17:30 Uhr   Anreise  18:00 Uhr       Begrüßung   Grußworte  Feststellen der Beschlussfähigkeit   Beschluss der Tagesordnung   Einführung - Was ist eine LSK?   Vorstellung der Ämter   Vorstellung der AGen  19:00 Uhr       Abendessen  20:00 Uhr       AGen  ab 21:30        Kulturprogramm, Party</p> <p>Samstag, 28.10.2011</p> <p>09:00 Uhr       Frühstück  10:00 Uhr       Plenum:  Genehmigung des Protokolls der 51.LSK*    Genehmigung des Protokolls der 52. LSK    Rechenschaftsbericht des Landesvorstandes    Entlastungen des Landesvorstands und der Bundesdelegation 2010/11   Ergebnisse der AGen    Behandlung der von der 52. LSK vertagten Anträge*  12:30 Uhr       Mittagessen mit Pause und Freizeit, Gespräch mit InteressentInnen für Ämter  14:30 Uhr       Plenum:  Verabschiedung des Arbeitsprogramms   Wahlen zum Landesvorstand   Wahlen zur Bundesebene   Wahlen</p>	<p>Klara sucht nach Menschen für den WS Mündigkeit und Politikverdrossenheit</p> <p>Don fragt Klaus Farin an, ob er einen Workshop zu Jugendkultur in den letzten Jahrzehnten halten kann.</p> <p>Basti fragt Doris Ahnen für ein Grußwort an.</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>zum Landesausschuss   Wahl der EinsteigerInnen-LSV   Wahl der Lichtblick-Redaktion   Wahl der KassenprüferInnen   Behandlung der Anträge an die 50.LSK</p> <p>16:00 Uhr Kaffeepause 16:30 Uhr Weiterführung des Plenums 19:00 Uhr Abendessen danach Kulturprogramm mit Band, Party</p> <p>Sonntag, 29.10.2011</p> <p>09:00 Uhr Frühstück 10:00 Uhr Abschlussplenum 12:00 Uhr Flashmopp 13:00 Uhr Feedbackbögen ausfüllen, Tschüss-Sagen</p>		
6	RiSiKo 2011	<p>Wir sprechen darüber, dass RiSiKo nun abgesagt wird und wir uns darum kümmern müssen, den beteiligten Menschen abzusagen.</p> <p>Wir sprechen auch darüber, was wir mit dem übrigen Geld noch machen wollen. Dazu sprechen wir erneut den Tag der SchülerInnenrechte an. Wir werden das letzte Konzept aufgreifen und es für den nächsten LaVo ausarbeiten. Dazu werden wir ein Treffen einberufen.</p>	<p>JedeR sagt den Menschen ab, die auch von ihnen angefragt wurden.</p> <p>Basti schickt Miriam das Protokoll der bisherigen TdS-Sitzung, Miriam erstellt ein Doodle.</p>	
7	SoCa 2012	<p>Der Campingplatz in Wiesbaden wäre für 2012 in der ersten Ferienwoche frei. Wir wollen den Campingplatz schon einmal reservieren.</p>	<p>Don meldet sich beim Stadtjugendring.</p>	
8	KrSVen/SSVen	<p>Wir gehen die Liste der Kreis- und Stadt-SVen durch und sprechen über die Betreuungen und den Stand der Einladung.</p> <p>Die meisten Einladungen stehen bereits und müssen nur noch verschickt werden. In schwachen Kreisen bieten die GF an, die Einladung selbst zu organisieren, wenn Ort und Zeit feststehen.</p>	<p>Alle Verantwortlichen müssen die Einladungen rausschicken (siehe Zeitplan)!</p> <p>Basti fragt Marie für die KrSV KL und Patrick für SSV Trier und KrSV Trier-Saarburg</p> <p>Don schreibt Pablo und Luisa zur Erinnerung.</p>	



	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
9	Schülirechte	Wir besprechen, welche Vorschläge wir im Gespräch mit dem Ministerium einbringen wollen, um unsere Rechte zu stärken. Wir einigen uns darauf, dass die Kreis- und Stadt-SVen fester verankert werden sollen. Weiterhin wollen wir den Schulausschuss in seinen Rechten stärken und eine Ministeriumsstelle zur VL-Koordinierung schaffen. Auch SV-Fortbildungen könnte man verankern.		
10	SV-Handbuch	Wir wollen das SV-Handbuch noch bis zum Ende der Amtszeit fertig bringen. Dazu wollen wir ein Treffen abhalten, auf dem wir festlegen, wie das SV-Handbuch genau aussehen soll.	Basti lädt per Doodle zu einem Treffen ein.	
11	LSJV	Klara hat in der Einladung drei Möglichkeiten aufgezeigt, wie unser weiteres Fortgehen mit Drittmitteln der LSVJ aussehen soll. Wir einigen uns, dass z.B. das SoCa zunächst durch Drittmittel finanziert werden soll. Wenn dies nicht reicht, wird der Haushalt einfach noch miteinbezogen oder es werden PartnerInnen gesucht.		
12	SV-Tipp O	Der SV-Tipp O wird besprochen und wir stimmen darüber ab, ob er so rausgehen kann. Er wird einstimmig angenommen und geht am Montag raus.		
13	Sonstiges	<p>- SV-Tipp „P“</p> <p>Der nächste SV-Tipp wird zum Thema Projekte oder Projektstage sein.</p> <p>- PM 08/2011</p> <p>Die PM des Monats August wird zum Thema Lehrstellenabbau sein.</p> <p>- Stellungnahmen</p> <p>Wir reden darüber, ob wir zu den aktuellen Vorschlägen des MBWWK Stellung nehmen wollen.</p> <p>- Kontakt zum Landtag</p> <p>Wir besprechen, wer die Landtagsfraktionen zu Gesprächen anfragen will. Dabei haben wir besonders die Grünen im Blick, da sie uns schon ein paar Mal angefragt haben.</p>	<p>Lina und Basti widmen sich den Stellungnahmen.</p> <p>Lina fragt die Grünen an. Durch das Gespräch mit Fr. Ahnen ist auch die SPD abgedeckt.</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>- Ausmisten der LGS</p> <p>Wir wollen die Bücher und Kisten in der LGS ausmisten. Das wollen wir nach dem SoCa-Treffen machen.</p>		
14	Feedback	Wir machen noch ein kurzes Feedback.		

Ende: 18:20 Uhr